

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 108/Martes 5 de junio de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [La rebelión económica de América Latina. \(Rebelión\).](#)
- [Entre piratas y puritanos. \(La Jornada\).](#)

DE CUBA

- [Destaca intervención de Lazo en el V Pleno del Comité Nacional de la UJC NOTIMEX.](#)
- [Critica Correa ante la OEA condena a antiterroristas cubanos PL.](#)
- [Importante sindicato en EE.UU. aborda caso de los Cinco PL.](#)
- [Entrevista la CNN Internacional a Mariela Castro EFE.](#)
- [Repercusión del artículo de Granma *Mercaderes del deporte se aprovechan del hostigamiento a Cuba* AFP/DPA/NTX.](#)
- [Comenzó en La Habana muestra comercial de Turquía XINHUA.](#)
- [Modificaciones en el Código de Trabajo favorecerán al sector no estatal AFP.](#)
- [Alude al salario promedio en el 2011 AFP.](#)
- [Escasea nuevamente producción de leche ANSA.](#)
- [Declaraciones de Alejandro Brugués director del filme “Juan de los Muertos”. EFE](#)
- [Celebrará Carlos Varela en Republica Dominicana sus 30 años de carrera artística NOTIMEX.](#)
- [Convocan a participar en carrera en saludo a los Juegos Olímpicos XINHUA.](#)
- [Premiado equipo italiano en Torneo Internacional de Pesca Ernest Hemingway ANSA.](#)

DEL MUNDO

- [Resalta discurso de Correa en la 42 Asamblea General de la Organización de Estados Americanos EFE.](#)
- [Demandas de cambio dividen a Asamblea de la OEA ANSA.](#)
- [OEA Asamblea: EE.UU. pide consenso y no imponer reformas al sistema de derechos humanos EFE.](#)
- [Encabezará Correa homenaje póstumo a Eloy Alfaro XINHUA.](#)
- [Prevé Ecuador erradicar trabajo infantil de manera total hasta 2015 NOTIMEX.](#)
- [Anuncia Dilma Rousseff aumento de subsidios a familias pobres ANSA.](#)
- [Asegura Chávez que inscribirá su candidatura en los próximos días DPA.](#)
- [“Peña lidera encuesta en México, pero se reduce la brecha”. REUTERS](#)
- [Opiniones favorables a Romney aumentan, pero todavía esta detrás de Obama, según sondeo AFP.](#)
- [Ataque de avión no tripulado deja 15 muertos en Pakistán REUTERS.](#)
- [Espera Hillary Clinton que delegación de Irán llegue a Moscú con un plan de acciones concretas ITAR-TASS.](#)
- [Se reunirá Putin con Ahmadinejad para preparar próxima ronda nuclear en Moscú EFE.](#)
- [Putin: Rusia y EE.UU. por ahora no hallan compromiso sobre nuevo acuerdo básico ITAR-TASS .](#)
- [Brigada armada de Libia rodea aeropuerto de Trípoli REUTERS.](#)
- [Manifestó Liu Weimin que creciente poder militar esta en consonancia con necesidades de defensa de China XINHUA.](#)
- [Enfatizará UNASUR cuidado de recursos naturales NOTIMEX.](#)

RESEÑA CABLEGRÁFICA (—)

REBELIÓN (Versión digital)

4 de junio de 2012

ESPAÑA

LA REBELIÓN ECONÓMICA DE AMÉRICA LATINA

Hedelberto López Blanch

A las potencias occidentales, encabezadas por Estados Unidos, les resulta muy difícil acostumbrarse a los nuevos cambios políticos, económicos y sociales que están ocurriendo en los últimos años en América Latina, pues

estaban acostumbradas a saquear las riquezas naturales y humanas de esas naciones a través de sus compañías transnacionales.

Acuerdos leoninos firmados por gobiernos burgueses latinoamericanos que no defendían el interés patrio y solo buscaban aumentar sus riquezas personales, permitían que los capitales extraídos fueran hacia las urbes norteamericanas y europeas.

Los gobiernos de Venezuela, Bolivia, Argentina, Brasil, Nicaragua, Ecuador, Uruguay, entre otros, han revocado acciones neoliberales tomadas por sus antecesores y marchan hacia la recuperación de las riquezas nacionales para beneficio de sus pobladores.

Esos son los motivos de las fuertes campañas en los medios de prensa occidentales en contra Argentina, por la nacionalización de las compañías petrolera y gasífera YPF, controladas por la española Repsol y varios accionistas extranjeros.

El gobierno derechista del presidente español, Mariano Rajoy, desató una estridente ofensiva diplomática e impuso medidas de "represalia" a Buenos Aires, con el objetivo de que revocara la expropiación del 51 % de las acciones petroleras y de gas de YPF.

Repsol había hecho caso omiso a la advertencia realizada por la presidenta Cristina Fernández cuando a principios de 2012 puntualizó que las empresas petroleras deberían invertir en el país en vez de llevarse las riquezas de los recursos naturales a sus casas matrices.

"Que tengan claro, dijo, que el subsuelo es de los argentinos y está concesionado a ellos. No podemos volver a las épocas del virreinato donde las compañías se llevaban todo y no dejaban nada".

Más del 80 % de las ganancias de Repsol fueron sacadas sin reinvertir en el territorio lo que provocó la caída sistemática de reservas y producción. Por ese motivo, Argentina importó el pasado año 9 400 millones de dólares (por primera vez en 17 años un saldo negativo en la balanza comercial en esa materia) y para 2012 se estima en 12 000 millones.

A Buenos Aires le fueron cerrados los mercados de crédito tras el default de 2001, provocado por el sistema neoliberal y de privatizaciones que la llevó a la más violenta crisis económica de su historia. Por tanto, el gasto para la compra de hidrocarburos representaba una seria presión para el gobierno que depende sobre todo del superávit comercial para obtener divisas.

Mientras el rey Juan Carlos se dedicaba a gastar fortunas en cazar elefantes en un país africano, Rajoy y su equipo trataban de presionar por todos los medios a Argentina y para esto se reunieron con miembros europeos del Grupo de Berlín, el Grupo de los 20, el Club de París, el Fondo Monetario Internacional (FMI), el Banco Mundial y con la secretaria de Estado norteamericano Hillary Clinton, entre otros.

Pero la soberana decisión bonaerense, con el apoyo mayoritario de su pueblo, continuó adelante pese a las presiones de los poderosos.

Similar situación ha ocurrido con el gobierno boliviano encabezado desde 2006 por el presidente Evo Morales que en alrededor de siete años ha logrado recuperar la mayoría de las riquezas del país que estaban controladas por las grandes transnacionales.

En mayo de ese año, se decretó la nacionalización de los hidrocarburos, especialmente el gas, principal fuente de divisas del país, y empezó la negociación de nuevos contratos de explotación con las empresas extranjeras.

En breve resumen, se estatalizó la mina de estaño de Huanuni; la Empresa Nacional de Telecomunicaciones (ENTEL); la fundición Vinto, en manos suizas; el Estado adquirió el 100 % de la Compañía Logística de Hidrocarburos; recuperó la mayoría accionarial de las petroleras Chaco, de Panamerican Energy (del grupo British Petroleum); Andina, filial de Repsol YPF, y de Transredes, transportadora de hidrocarburos participada por la británica Ahsmore y anglo-holandesa Shell.

La lista, bastante grande para relacionarla completamente, cierra con la última decisión de expropiar en mayo de 2012 las acciones de la Red Eléctrica Española (REEE) de la empresa Transportadora de Electricidad (TDE).

Por esas medidas de independencia económica, Bolivia ha tenido que sufrir numerosas campañas de desestabilización fraguadas por varios países desarrollados occidentales y transnacionales que han visto desaparecer en pocos años las prebendas que ostentaban en la nación andina.

Pero el caso más significativo en cuanto a acciones de desestabilización y de desinformación en su contra, ha sido el de la República Bolivariana de Venezuela que desde que Hugo Chávez llegó a la presidencia en 1999 se ha convertido en el principal impulsor de los cambios soberanos ocurridos en América Latina.

Grandes han sido los éxitos económicos y sociales obtenidos en los últimos 13 años por Caracas que logró bajar la pobreza de más del 60 % en 1999 a 28 % en la actualidad, y la extrema del 29 al 7 %.

El país fue declarado por la UNESCO, territorio libre de analfabetismo y se impulsan numerosos programas de educación en los niveles medio y superior con amplia participación de la población.

La IV Encuesta Nacional de Presupuestos Familiares (ENPF), señaló que 22 005 370 venezolanos han sido beneficiarios de algunas de las misiones sociales instrumentadas por el Gobierno nacional desde 2003. Esto significa que al menos 72,5 % de los hogares del país ha utilizado por lo menos uno de estos planes.

El gobierno ha destinado 111 000 millones de bolívares (alrededor de 25 900 millones de dólares al desarrollo de las numerosas misiones sociales en beneficio del pueblo.

Venezuela recuperó la mayoría de sus yacimientos petroleros que durante más de un siglo fueron explotados por las transnacionales, mayormente estadounidense. La voluntad política del gobierno bolivariano ha permitido que desde 1999, una gran parte de las ganancias de ese sector se reviertan en obras sociales para el bien público.

Caracas ha reforzado su economía que alcanzó en 2011 un Producto Interno Bruto de 368 000 millones de dólares lo que la ubican en el lugar 34 del mundo. En el primer trimestre de 2012 la economía creció en 5,6 %, una de las mayores de América Latina.

Esos logros enfurecen a Estados Unidos y sus aliados occidentales, los que han lanzado constantes campañas de desinformación para tratar de debilitar al gobierno bolivariano.

Pero como ha enfatizado el presidente ecuatoriano Rafael Correa, cuyo gobierno también ha obtenido numerosos avances económicos y sociales a favor de su pueblo, "América Latina no vive una época de cambios, sino un cambio de época".

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA JORNADA (Versión digital)

4 de junio de 2012

México

ENTRE PIRATAS Y PURITANOS

Jorge Durand

El tema migratorio en Estados Unidos es de vital importancia. Requiere una solución política. Pero este camino se ha cerrado, porque los medios han explotado el tema y polarizado a la sociedad. Se ha llevado el asunto al campo de la moral y la legalidad, donde no hay concesiones, y muchos lo han aprovechado para sus campañas electorales.

Para los medios masivos de comunicación la migración es un tema candente, que hay que reportar y sobre el cual opinar. Una cadena supuestamente liberal, CNN, tenía como comentarista estrella a Lou Doobs, el más insidioso y nefasto comunicador, quien opinaba sobre los extranjeros "ilegales" y ponía en ridículo a los políticos que se atrevían a hablar en su favor. Finalmente fue despedido por una campaña que comenzó un profesor universitario, apoyado masivamente en las redes sociales y por el público latino. CNN en español se daba el lujo de pasar a Carmen Aristegui, pero no retransmitía las opiniones de Doobs en su canal en español. El doble discurso finalmente acabó.

Día tras día la prensa, la radio y, sobre todo, la televisión de la nación de migrantes por excelencia han logrado convertir una mayoría en furiosos antimigrantes. Los demás han aprendido a callarse. Los republicanos proclaman que son "verdaderos conservadores", pero ningún liberal se atreve a decir que son liberales y a mucha honra.

El resultado ha sido la polarización del tema migratorio entre el público estadounidense, pues muchos consideran que lo dicho en la tele es verdad. El planteamiento maniqueo llega al extremo de negar una realidad evidente: nadie se queja de tener lechugas baratas en el supermercado, pero la mayoría califica de invasores e ilegales a quienes las recogen.

Al respecto, el premio Nobel John Steinbeck, originario de Salinas, California, y autor de *El invierno de mi desazón*, escribe que la cultura estadounidense se debate entre el espíritu del pirata y el alma puritana. Así se forjó esta nación, con una doble moral que permite aprovecharse del trabajo barato y condenarlo por ilegal.

Este doble rasero se hizo ley en 1952, cuando se promulgó la llamada Texas Proviso, que condenaba a los indocumentados por trabajar sin permiso pero exoneraba explícitamente a los empleadores que los contrataran. La hipocresía ha sido parte consustancial de la política migratoria estadounidense. La ley vigente (IRCA), que corrige la Texas Proviso, plantea sanciones a quienes contraten indocumentados, pero en la práctica no se aplica. Por el contrario, se penaliza al migrante que no puede aprobar el nuevo sistema de control laboral conocido como E-verify, (Employment eligibility verification). De las sanciones a empleadores nadie habla, y la cuerda se rompe por lo más delgado cuando el trabajador tiene que demostrar su legalidad.

La doble moral se manifiesta también en los impuestos que los migrantes deben pagar y de los cuales no obtendrán ningún beneficio. El gobierno y la seguridad social tienen una bolsa especial de contribuciones de trabajadores no autorizados que alcanza un trillón de dólares. Los piratas se quedan con el dinero y los puritanos los acusan de no estar autorizados para trabajar, pero sí para pagar impuestos.

Finalmente la migración ha entrado en el campo electoral, considerándose asunto federal y no de competencia estatal, pero en 1996 una ley promulgada por el demócrata y liberal Bill Clinton permitió que se legislara a escala estatal sobre política social y se definiera localmente si se apoyaba o no a los migrantes. Esto dio pie a la ley de Arizona SB-1070 y a varias miles de propuestas antimigrantes.

A partir de esta norma (Irallra) los políticos locales conservadores han encontrado en el tema migratorio un argumento para sus campañas electorales. Pero muchas veces detrás de aquellos que acusan a los migrantes de "ilegales" se esconden los nativistas, racistas, fascistas y xenófobos que propugnan por el english only y la supremacía blanca. Todos se ufanan de ser defensores de la legalidad y justifican así su intransigencia.

La politización del tema migratorio, discutido con argumentos de la moral puritana y proclamada a los cuatro vientos por los medios, ha cerrado el camino a cualquier reforma migratoria. La política es la ciencia de "hacer posible lo necesario". Es urgente, no sólo necesario, sacar a 11 millones de personas de las sombras que sólo reclaman el derecho a trabajar, integrarse y ser parte, con derechos plenos, de la sociedad en que viven y trabajan.

Hay migrantes que llevan más de 20 años viviendo y trabajando honestamente en Estados Unidos. Pero una falla en el coche, una calavera dañada y un policía intransigente, amparado por los acuerdos legales con la migra (285g), tiran toda una vida por la borda. No importa que tengan tres hijos, que sean estadounidenses, que la familia sea fundamental para la sociedad. El migrante ha pecado, es ilegal. Se le puede explotar, pero no perdonar.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 4 JUN (NOTIMEX).- El gobierno cubano instó a la juventud de la isla a emplear la cultura como "arma en defensa de la obra de la Revolución", informaron hoy medios de prensa.

El llamamiento fue formulado por el vicepresidente del Consejo de Estado, Esteban Lazo, miembro del Buró Político del Partido Comunista de Cuba.

Lazo habló el domingo en el V Pleno del Comité Nacional de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC), que analizó el papel de ese grupo generacional a favor de la identidad, el patrimonio y la nación.

Según el diario Granma, el dirigente cubano dijo que Revolución y juventud no se conciben separadas, como tampoco Revolución y cultura.

Agregó que la mayor guerra impuesta a Cuba por el enemigo (Estados Unidos) es de ideas, por lo que la subversión ideológica para destruir la Revolución "exige más que nunca de cada patriota y, ante todo, de cada militante y cuadro, dedicar tiempo a pensar".

Al intervenir en el foro, el ex ministro de Cultura, Abel Prieto, asesor del presidente cubano, llamó a aplicar un "antídoto" contra la oleada globalizadora que desmantela el "aparato de pensar" que es la capacidad crítica del individuo.

COCHABAMBA, BOLIVIA 4 JUN (PL) El presidente ecuatoriano, Rafael Correa, criticó hoy ante la 42 Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA) la prisión que sufren cinco cubanos en cárceles de Estados Unidos.

Correa denunció el doble rasero que se vive en el continente a la hora de establecer la justicia y puso como ejemplo las sanciones injustas a las que fueron condenados los cubanos Gerardo Hernández, Fernando González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y René González, por defender a su país de los tentáculos del terrorismo.

El mandatario mencionó los nombres de cada uno y se refirió al silencio que mantienen los medios de difusión al servicio de la derecha sobre su situación, a pesar del reclamo internacional por su libertad.

En un juicio amañado en la ciudad de Miami en 2001, los conocidos internacionalmente como los Cinco Héroes fueron sentenciados a largas condenas de cárcel, que incluyeron cadenas perpetuas.

Al mismo tiempo, Correa criticó el injusto bloqueo económico, financiero y comercial que desde hace más de 50 años mantiene Estados Unidos sobre Cuba y lamentó la posición de los grandes medios de prensa, quienes silencian lo que hacen nuestros pueblos.

El Presidente llamó a buscar la verdadera libertad de prensa, que debe ser el derecho de los ciudadanos de informarnos a través de los medios de comunicación y no el derecho de los dueños de las imprentas.

Exhortó a que no se repitan hechos como los acontecidos cuando el golpe de Estado contra el presidente venezolano, Hugo Chávez, en 2002.

Entonces, dijo Correa, cadenas de la derecha locales se dedicaron a pasar dibujos animados mientras el presidente Chávez regresaba al Palacio de Gobierno, con el respaldo del pueblo y la comunidad internacional.

Para el gobernante ecuatoriano en estos momentos, nuestros gobiernos no persiguen a periodistas ni a periódicos, sino existen emporios mediáticos persiguiendo a gobiernos, y aclaró que los medios de su país son propiedad de media docena de familias.

Correa, quien abandonó poco después el plenario, recibió una gran ovación al terminar su discurso, en el cual tocó temas importantes de la realidad del hemisferio y las transformaciones que son necesario acometer para conseguir la igualdad entre los pueblos y los países.

WASHINGTON, 4 JUN (PL) El Comité Internacional por la Libertad de los Cinco Cubanos destacó hoy que el caso de los antiterroristas fue abordado en Denver, Estados Unidos, en la Convención del Sindicato Internacional de Empleados de Servicios (SEIU, por sus siglas en inglés).

La presencia de este tema en la Convención Nacional del SEIU fue un paso adelante en la lucha para dar a conocer a los trabajadores estadounidenses y sus líderes sindicales la injusticia que se comete con los cinco cubanos, subraya un comunicado del grupo de solidaridad.

Luego del arduo trabajo de tres días de participación activa, fortalecemos la esperanza de este evento abrirá nuevas puertas en el movimiento obrero y otras audiencias, agrega el documento al que tuvo acceso Prensa Latina.

Subraya que hacer llegar la verdad a amplios sectores de la sociedad estadounidense es la clave para lograr la total libertad y el regreso a Cuba de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González.

Del 27 al 30 de mayo, cerca de dos mil delegados del Sindicato Internacional de Empleados de Servicios se reunieron en Denver, Colorado, para participar en su Vigésima Quinta Convención Internacional.

Este sindicato de empleados de servicios de salud, servicios públicos y servicios a la propiedad es el de más rápido crecimiento en este país con 2,1 millones de miembros en Estados Unidos, Canadá y Puerto Rico.

A diferencia de las convenciones sindicales anteriores, esta marca la primera vez que el caso de los cinco antiterroristas cubanos que cumplen injustas y largas condenas en prisiones de EEUU se lleva al seno de la misma, apunta el Comité.

Fue resultado de un esfuerzo conjunto entre la Campaña de Solidaridad con Cuba del Reino Unido y el Comité Internacional por la Libertad de los Cinco Cubanos en Estados Unidos que unieron sus fuerzas para informar sobre el caso en esta importante Convención.

Las relaciones fraternales entre el SEIU y su sindicato hermano UNITE de Gran Bretaña lo hicieron posible.

El caso también fue presentado en la reunión del Caucus Latino del SEIU, ante 200 delegados, quienes dieron apoyo a la campaña por la libertad de los Cinco y el derecho de visitas familiares.

Natasha Hickman, a cargo de las Comunicaciones de la Campaña de Solidaridad con Cuba del Reino Unido declaró que fue un largo camino para estar en la convención, pero valió la pena viajar cada milla.

Nuestra presencia aquí fue de impacto. Hablamos sobre el caso con cientos de delegados, dijo.

Alicia Jrapko, coordinadora del Comité Internacional por la libertad de los Cinco Cubanos, señaló que la falta de información acerca de los Cinco es dolorosa, pero al mismo tiempo hemos tenido la oportunidad de llegar a este importante sector de trabajadores que no podía haber sido más comprensivo.

La alcaldesa de Richmond, en California, Gayle McLaughlin, se unió a la campaña internacional del día 5 de cada mes a favor de la total liberación de los cinco antiterroristas cubanos injustamente condenados en Estados Unidos.

El Comité Internacional por la Libertad de los Cinco Cubanos dio a conocer que McLaughlin envió una carta al presidente Barack Obama donde le pide respetuosamente que considere la posibilidad de iniciar negociaciones con Cuba, basadas en una atmósfera de respeto mutuo.

Negociaciones para resolver uno de los principales problemas recientemente identificados por el Consejo de Iglesias de Cristo y el Consejo de Iglesias de Cuba, el caso de los Cinco Cubanos condenados en Estados Unidos, remarcó la intendente.

Cuatro de los cinco cubanos están cumpliendo condenas largas y extremas en diferentes cárceles de nuestro país por defender a Cuba de acciones terroristas planeadas en nuestro propio suelo, apuntó McLaughlin.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González fueron arrestados en 1998. René González fue puesto en libertad en octubre del 2011 después de haber cumplido su sanción, pero debe permanecer en Estados Unidos por tres años más bajo libertad supervisada.

"Señor Presidente, me uno a miles de personas de todo el mundo que le escriben para pedir un gesto humanitario, dentro del poder que le confiere la Constitución para que permita que los Cinco Cubanos regresen a su país y se reunifiquen a sus familias", enfatizó la alcaldesa de Richmond.

En un juicio amañado en la ciudad de Miami en 2001, los conocidos internacionalmente como los Cinco Héroes fueron sentenciados a largas condenas de cárcel, que incluyeron cadenas perpetuas y de 19 a 15 años de prisión.

WASHINGTON, 4 JUN (EFE).- Mariela Castro, hija del presidente cubano, Raúl Castro, pidió hoy la liberación del contratista estadounidense Alan Gross, encarcelado en Cuba desde 2009, y expresó su apoyo a la reelección del presidente de EE.UU., Barack Obama.

En una entrevista emitida hoy en la cadena CNN Internacional, Castro Espín pidió liberar tanto a Gross como a "los cinco" cubanos acusados de espionaje en Estados Unidos, y de los que uno, René González, se encuentra ya en libertad condicional en Miami.

"Creo que los seis deben ser liberados", dijo la hija de Raúl Castro. "Me refiero a los cinco cubanos y a Alan Gross. Creo que esta sería la solución más feliz para todos ellos", añadió.

Cuba ha rechazado hasta ahora todos los intentos de EE.UU. de solucionar por la vía diplomática el caso de Gross, acusado de participar en planes subversivos contra el Estado cubano, mientras que Washington, por su parte, ha negado la posibilidad de efectuar un "canje" entre los presos.

Castro Espín aseguró que a Gross "se le ha facilitado todo lo que ha solicitado", como "ver a su esposa y tener visitas conyugales", y "se le ha tratado con respecto y dignidad, como siempre tratamos a los prisioneros en Cuba".

"No hemos recibido el mismo trato, por otra parte, para los cinco cubanos que tienen sentencias muy largas", protestó.

La sobrina de Fidel Castro, que cerró la semana pasada una visita a San Francisco y Nueva York que ha generado críticas tanto de políticos republicanos como de demócratas en EE.UU., confió en que las relaciones con Cuba mejorarían en un segundo mandato del presidente estadounidense.

"Como ciudadana del mundo, a mi me gustaría (que ganase). Dentro de lo que hay, yo prefiero a Obama", indicó Castro.

"Yo creo que Obama es un hombre justo", aseguró, preguntada por la posibilidad de una mayor apertura hacia Cuba e incluso el cese del embargo económico. "Y Obama necesita más apoyo para poder tomar estas decisiones", dijo.

"Si Obama contara con el completo apoyo del pueblo estadounidense, podríamos normalizar las relaciones, podríamos tener mejores relaciones que las que tuvimos con el presidente (Jimmy) Carter", añadió.

Durante la presidencia de Carter (1977-1981) se crearon las oficinas de intereses estadounidense y cubana en los respectivos países, y el exmandatario ha llegado incluso a expresar su oposición a la política de embargo.

En su visita a San Francisco, donde habló de diversidad sexual en un simposio sobre América Latina de cara al tercer centenario de su independencia, Mariela Castro Espín ya expresó su apoyo a Obama en las elecciones de noviembre en Estados Unidos, donde buscará la reelección frente al candidato republicano Mitt Romney.

"Si fuera ciudadana estadounidense, votaría a Obama para presidente", dijo según la prensa local la hija de Raúl Castro, que es directora del Centro Nacional de Educación Sexual de Cuba (Cenesex) y ha aplaudido que el mandatario estadounidense se pronunciara a favor del matrimonio homosexual.

Aunque la concesión de un visado a Castro Espín inundó de quejas las oficinas del Departamento de Estado, la activista cubana ha logrado llenar varios auditorios en Estados Unidos, donde no ha dudado en afirmar que mira "críticamente" la realidad de la isla y cree que el proceso electoral podría ser "más democrático todavía".

LA HABANA, 4 JUN 2012 (AFP) - Cuba acusó este lunes a Estados Unidos de promover "el robo de talentos" que desangra a su béisbol, luego de que las autoridades dominicanas detectaran una red dedicada supuestamente a sacar a peloteros desde la isla para buscarles contratos en las Grandes Ligas.

"El hecho no es nuevo, persiste la idea de flagelar, de atacar al béisbol cubano" y "lo sucedido (en República Dominicana) solo viene a confirmar que se mantiene el acoso, el robo de talentos y el ataque a nuestra pelota (béisbol)", señaló el diario oficial Granma.

La semana pasada, medios dominicanos informaron que las autoridades de ese país habían detenido a siete miembros de una red dedicada supuestamente al "tráfico" de beisbolistas cubanos, a quienes sacaban ilegalmente desde la isla hacia República Dominicana y luego les buscaban contratos en las Grandes Ligas, consiguiendo suculentas comisiones.

Los miembros de la red, incluidos tres cubanos, salieron poco después en libertad bajo fianza, según la prensa dominicana.

"Son los mercaderes que se aprovechan de una línea que, aupada, tolerada y promocionada desde Estados Unidos, favorece estos hechos delictivos de tráfico de personas, amparados por demás en legislaciones imperiales como la Ley de Ajuste Cubano", dijo Granma.

Cuba, dueña de tres títulos olímpicos y 25 mundiales de béisbol, ha perdido por deserciones a centenares de beisbolistas, muchos de los cuales han triunfado luego en las Grandes Ligas, como Alexei Ramírez, Orlando 'Duke' Hernández, Kendry Morales y Yoennis Céspedes, entre otros.

Las deserciones son la causa fundamental del bajón sufrido por el béisbol cubano, que en 2007 y 2009 perdió las coronas mundiales y en Pekín-2008 cedió el título olímpico, según expertos locales.

Cuba planteó el tema del "robo de talentos" al presidente de la Federación Internacional de Béisbol, Ricardo Fraccari, en su visita a la isla en enero.

La Ley de Ajuste Cubano de 1966, considerada por La Habana un estímulo al éxodo ilegal, otorga asilo a los cubanos que tocan territorio estadounidense. Ambos países carecen de relaciones diplomáticas desde hace medio siglo.

LA HABANA, 4 JUN (DPA) - Cuba acusó hoy a Estados Unidos de fomentar las fugas y el "robo" de deportistas de la isla, a raíz del reciente descubrimiento de una red de traficantes de beisbolistas cubanos que operaba en la vecina República Dominicana.

Las autoridades dominicanas detuvieron el fin de semana a siete personas que se dedicaban a contactar con beisbolistas cubanos para ayudarlos a salir del país con sus familias.

Según las informaciones recogidas hoy por el diario oficial "Granma", la red desmantelada se encargaba de conseguir a los deportistas cubanos contratos en las Grandes Ligas estadounidenses a cambio de "jugosas sumas de dinero".

"El hecho no es nuevo, persiste la idea de flagelar, de atacar al béisbol cubano", señaló el rotativo. "Lo sucedido sólo viene a confirmar que se mantiene el acoso, el robo de talentos y el ataque a nuestra pelota".

Los traficantes se benefician sobre todo de la política hostil a Cuba de la administración estadounidense, agregó el órgano oficial del Partido Comunista de Cuba.

"Ellos son los mercaderes que se aprovechan de una línea que, aupada, tolerada y promocionada desde los Estados Unidos, favorece estos hechos delictivos de tráfico de personas", indicó el diario.

Políticas como la llamada Ley de Ajuste Cubano norteamericana reconocen automáticamente el estatus de exiliados a los cubanos que llegan de forma ilegal a Estados Unidos. La Habana acusa tradicionalmente a Washington de fomentar la emigración ilegal para desestabilizar al gobierno castrista.

Varios deportistas cubanos han conseguido triunfar en las Grandes Ligas estadounidenses, las más prestigiosas del béisbol rentado. La isla, regida desde hace medio siglo por un régimen comunista, no permite la práctica profesional de ningún deporte, pero es conocida por el alto nivel de su sistema deportivo amateur.

Pese al estatus de deporte nacional del béisbol en Cuba, los medios oficiales de la isla no transmiten ni informan de los partidos de "pelota" en las Grandes Ligas norteamericanas, aunque sí emiten partidos de fútbol de ligas como la española.

Conocidos por su buena formación, muchos deportistas cubanos desertan de la isla para empezar una carrera profesional en el extranjero. Algunos boxeadores u otros atletas cubanos aprovechan a menudo torneos internacionales para fugarse del país.

LA HABANA, 4 JUN (NOTIMEX).- Cuba afirmó hoy que desde Estados Unidos se tolera y promociona el acoso y los continuos intentos de "robo" de peloteros cubanos, y ello favorece hechos delictivos de tráfico de personas.

Para probar su alegato el diario Granma, del Partido Comunista, se refirió este lunes al incidente del pasado fin de semana, de un operativo contra siete personas dedicadas a establecer contacto con peloteros cubanos en República Dominicana.

Según el vocero oficial, el propósito era sacar a los deportistas del país, negociarles un contrato en las Grandes Ligas del béisbol estadounidense y obtener mediante esas acciones jugosas sumas de dinero.

Para Granma, los siete detenidos por la Dirección Central de Inteligencia Delictiva y la Procuraduría General de República Dominicana son "mercaderes" que realizan el tráfico de personas amparados en legislaciones como la Ley de Ajuste Cubano de 1966.

Lo sucedido sólo viene a confirmar que se mantiene el acoso, el robo de talentos y el ataque a nuestra pelota, además persiste la idea de "flagelar, de atacar al béisbol cubano", refirió.

Según Granma, las razones son muy sencillas: es el deporte nacional, reúne al pueblo en torno a su campeonato, desborda emociones, como las que se acaba de vivir en la post-temporada, que ganó el equipo de la provincia de central de Ciego de Avila.

Antes del inicio de la post-temporada, comentaristas deportivos locales expresaron su alarma por el avance del interés de la mayoría de los jóvenes cubanos hacia el futbol, en lugar del beisbol, cuyos partidos siguen con fervor por televisión.

En enero pasado, el presidente de la Federación Internacional de Béisbol (IBAF), el italiano Riccardo Fraccari, comentó aquí en rueda de prensa que Cuba busca frenar las deserciones que han desangrado en los últimos años al béisbol local.

Aseguró que para ello los directivos del deporte de las bolas y los strikes al parecer han aceptado conversar con las partes interesadas, incluida las Grandes Ligas de Estados Unidos, medio siglo después de que Cuba eliminó el béisbol profesional.

En medios deportivos locales se calcula que unos 300 jugadores han abandonado el país en los últimos años, atraídos por los elevados sueldos que pueden cobrar en las ligas estadounidenses y de otros países.

"Quieren probar suerte en Estados Unidos, Canadá, República Dominicana, siguiendo los pasos de estelares como Orlando el "Duque" Hernández, Kendry Morales o Aroldis Chapman", comentó a NOTIMEX un joven atleta que pidió conservar anonimato.

Las selecciones nacionales cubanas, que ostentan tres títulos olímpicos y 25 mundiales, han ido perdiendo gradualmente su nivel, lo que les costó en 2007 y 2009 las coronas mundiales y en Beijing 2008 el oro olímpico.

LA HABANA, 4 JUN (XINHUA) -- La segunda edición de EXPOTURQUIA 2012 se presenta a partir de hoy lunes y hasta el 10 de junio en el recinto ferial habanero de ExpoCuba, con una gran variedad de productos y útiles para el hogar.

Esta muestra, organizada por la firma turca GIRAYLAR S.A y la Cámara de Comercio de Cuba (CCC), se encuentra en la sala B del recinto ferial capitalino.

La exposición tiene especial significado ya que se celebra en el ámbito del aniversario 60 del inicio de las relaciones diplomáticas entre los dos países.

GIRAYLAR S.A. presenta esta vez los productos de 40 compañías de su país que ella representa en La Habana, entre estos, materiales de aseo, cuidado e higiene personal, cosméticos, perfumería, útiles plásticos, químicos para limpieza del hogar y equipos electrodomésticos.

También hay ofertas en cerámicas, porcelanas, cristalería, útiles de cocina, productos desechables e higiénicos para adultos y bebés, especias, condimentos e infusiones turcas, dulces y confituras tradicionales.

La muestra incluye una amplia variedad de tejidos decorativos y tapicería, ajuares para el hogar, cortinas y accesorios de baño, vinilos y alfombras, entre otras propuestas.

Desde hace siete años, GIRAYLAR participa en la Feria Internacional de La Habana (FIHAV) con un pabellón, donde se exhiben productos turcos de las empresas que representa.

En octubre de 2011 comenzó la realización EXPOTURQUIA en La Habana para acercar los productos a la población de la isla y a las empresas importadoras cubanas.

Entre las firmas turcas representadas en la muestra están Pasabahce, primera productora de cristalería en Europa y segunda a nivel mundial, y Evyap, productora de jabones en barra y otros artículos de aseo personal y una de las líderes en el mercado del Viejo Continente.

LA HABANA, 4 JUN (EFE).- El Código de Trabajo de Cuba se encuentra en proceso de modificación con la finalidad de favorecer al creciente sector del empleo privado en la isla, informaron hoy medios oficiales.

La presidenta de la Sala de lo Laboral del Tribunal Supremo Popular, Vivian Aguilar, dijo al semanario Trabajadores que los derechos de los trabajadores por cuenta propia, en sentido general, están consagrados en esa legislación.

Explicó que en el Código, aprobado en 1984, algunas de sus regulaciones aún mantienen vigencia, pero otras se han modificado porque los derechos laborales en el sector estatal también son inherentes a los empleados privados.

Entre esos derechos mencionó el salario (de conformidad con la cantidad y calidad del trabajo), al descanso, y a ser protegidos por la seguridad social en casos de accidente o alguna enfermedad.

El impulso del trabajo por cuenta propia es una de las principales medidas del plan de reformas económicas emprendidas por el Gobierno cubano para "actualizar" el modelo socialista y se plantea como alternativa laboral a una drástica reducción de las abultadas plantillas estatales.

La especialista dijo que hasta la fecha los conflictos o reclamaciones de los "cuentapropistas" -como se les llama popularmente a los trabajadores privados en Cuba- "no han sido significativos" y no hay previsión de que se produzca un despegue de reclamaciones de estos trabajadores en los tribunales.

Según los últimos datos oficiales, 385.700 cubanos cuentan con licencia para ejercer alguna de las 180 modalidades autorizadas del empleo por cuenta propia.

Se prevé que para este año la cifra aumente hasta llegar a unos 600.000 y que las formas no estatales de empleo aporten a medio plazo el 40 por ciento del producto interno bruto del país.

LA HABANA, 4 JUN 2012 (AFP) - El salario mensual promedio registró en Cuba un alza de 17% entre 2006 y 2011, y llegó a 455 pesos, equivalentes a 19 dólares, informó la estatal Oficina Nacional de Estadísticas.

El salario promedio de los cubanos pasó de 387 pesos (16 dólares) en 2006 a 455 (19 dólares) en 2011, según un informe publicado por la Oficina en su página de Internet.

El sector mejor remunerado es el de la construcción, con un salario promedio de 566 pesos (23,5 dólares); seguido de la minería, con 553 (23 dólares); agua y electricidad, con 510 pesos (21,3 dólares); y agricultura y pesca, con 501 pesos (20,9 dólares).

Los peor retribuidos son los trabajadores de comercio, restaurantes y hoteles, con un salario promedio de 367 pesos (15 dólares); de servicios comunales, con 415 pesos (17 dólares); y establecimientos financieros, seguros, bienes inmuebles y servicios a empresas, con 422 (17,6).

El propio gobierno comunista reconoce que el salario es insuficiente para cubrir las necesidades de los cubanos, aunque éstos gozan de subsidios a alimentos de la canasta básica, y tienen educación y salud gratuitas.

El principal líder sindical de la isla, Salvador Valdés, dijo en el marco de la conmemoración del 1 de mayo que no habrá incrementos salariales mientras que no mejore la economía.

"Hasta que el país, con las medidas que se adoptan, no logre desinflar plantillas, eliminar gratuidades y subsidios indebidos, que conspiran contra la elevación de la productividad del trabajo, no estará en condiciones de hacer incrementos salariales", explicó Valdés.

El aumento de la productividad es uno de los principales objetivos de las reformas emprendidas por el presidente Raúl Castro para hacer eficiente el agotado modelo económico de corte centralizado, que la isla ha seguido desde hace medio siglo.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 4 (ANSA)- Los productores cubanos de leche dejaron de entregar a la industria estatal más de un millón de litros de enero a abril de 2012, reportó la prensa oficial que se preguntó por qué el país "tropieza con la misma piedra" de 2011.

"Como si la lección del pasado año no fuera suficiente, cuando se dejaron de entregar 39 millones de litros de leche a la industria -razón que obligó al país a desembolsar 15 millones de dólares adicionales para su adquisición en el exterior-, en el primer cuatrimestre del año en curso se vuelve a tropezar con la misma piedra", expuso el diario oficial Granma este lunes.

El comentario del órgano del gobernante Partido Comunista culpó de la situación a "la deficiente contratación, acarreo y acopio (sistema estatal) del producto, además de otros problemas organizativos y de calidad del líquido entregado".

Agregó que en los primeros cuatro meses del año, los productores estatales y privados "dejaron de entregar a la industria poco más de un millón de litros de leche, es decir, el 17% de lo previsto en el plan".

Granma, que citó a Orlando Lugo Fonte, presidente de la de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP), estimó que "una buena parte de la leche producida sea consumida o vendida por 'la izquierda' (de manera ilegal, ndr)".

La leche es considerada por las autoridades cubanas, junto al resto de los alimentos que produce el país, una cuestión "estratégica". El país gasta anualmente en importaciones de esas mercancías alrededor de 1.500 millones de dólares anuales, factura demasiado pesada para la economía nacional.

El objetivo crucial quizá más importante de los cambios que aplica el gobierno del presidente Raúl Castro desde 2008 es precisamente aumentar la producción alimentaria nacional. En la búsqueda de mayor productividad se distribuyeron en usufructo desde ese año tierras estatales a unos 170.000 granjeros además de elevarse las tarifas a los productores.

El consumo lechero en Cuba se considera, según estimados, cercano a los dos mil millones de litros anuales y la producción nacional es de solo alrededor de 500 millones. En 2011, un experto dijo al diario sindical Trabajadores que entre los factores a "mejorar" para subir la producción estarían una mejor organización, más recursos financieros y además relajar la excesiva "centralización" sobre los productores privados y empresas estatales.

Las autoridades agropecuarias han anunciado además últimamente un "esfuerzo especial" para expandir la ganadería lechera cubana.

En 2007, en una ceremonia pública el presidente Castro estimó como insuficiente la distribución de leche a precios muy subsidiados por el gobierno a todos los niños del país hasta 7 años, e introdujo después incluso

nuevos sistemas para distribuir la leche en localidades.

Las soluciones aparecen como perentorias si se tiene en cuenta que el estado socialista compra la cara leche en polvo cuyo kilogramo ya sobrepasa los cinco dólares en el mercado mundial, y la vende a precios subsidiados para completar el consumo que casi no cambiaron desde hace 50 años.

FORTALEZA (BRASIL), 4 JUN (EFE).- El humor y el terror son fórmulas cinematográficas que permiten llevar a la gran pantalla la crítica social, dijo hoy el realizador cubano Alejandro Brugués, quien esta noche exhibe su filme "Juan de los Muertos" en el festival brasileño Cine Ceará.

"El humor y el terror son dos géneros que sirven para hacer crítica social", dijo a Efe Brugués en la ciudad nororiental de Fortaleza, donde estos días tiene lugar a vigésima segunda edición del festival iberoamericano.

El cineasta, de 35 años, destacó que es un "deber" para un artista abordar asuntos sociales "aunque sea a través de un zombi", en referencia a la temática de su filme, que usa una invasión de muertos vivientes para radiografiar 50 años de revolución cubana y criticar la situación social de la isla buscando la carcajada del espectador.

Brugués defendió la comedia como un género "muy difícil" con el que disfruta plenamente "porque reírse es lindo, no hay nada más divertido que ir al cine y pasar un buen rato".

La cinta, que se estrenó en el Festival de Cine de Toronto (Canadá) y ha cosechado un buen número de premios internacionales, es una coproducción independiente cubano-española rodada con un equipo mixto.

El cineasta considera que el final de la película plantea "un momento de seriedad, se convierte en otra cosa" por lo que todo el relato queda contextualizado y tiene "un valor añadido".

En su opinión, el cine cubano ha tenido como representantes tradicionales filmes que presentaban alguna burla, "pero no una crítica aguda" y que permitían incluso "intercambiar al director" sin percibirlo, pero advierte de que esa situación está cambiando.

"Ahora sí hay variedad de películas", dijo Brugués, quien advirtió que su generación está "menos interesada en hacer comedia".

Mientras, el español Gervasio Iglesias, productor de la cinta, calificó de "impensable" en un principio el número de galardones obtenidos por la película y dijo que trasciende al género "porque habla de otras muchas cosas".

"Es muy crítica, pero en clave de humor", precisó a Efe Iglesias, quien aseguró que durante la presentación del filme en el festival de cine de La Habana vio todos los países porque "era un espectáculo" ver como el público aplaudía y se reía.

En su opinión, el humor es un canal muy apropiado porque el mensaje llega mejor y además está alejado de la pedantería.

"Es un humor crítico que nace de la observación", dijo, y destacó que las sociedades firmes son aquellas con capacidad para reírse de sus propios defectos.

Para Iglesias, en España hay algunos asuntos de los que su sociedad todavía no ha aprendido a reírse, entre los que citó los nacionalismos, "empezando por el principal, el nacionalismo español".

"Sabiedo reírte te quitas los fantasmas, si te quitas los fantasmas, te quitas el miedo y eres mucho más libre", razonó.

El festival Cine Ceará, que arrancó el pasado día 1 con la película chilena "Violeta se fue a los cielos", ofrece un ciclo dedicado a las luchas sociales en América Latina, homenajes a figuras del cine brasileño y conferencias.

LA HABANA, 4 JUN. (NOTIMEX).- El cantautor cubano Carlos Varela viajará este mes a República Dominicana para presentarse junto a sus músicos los días 15 y 16 en Casa de Teatro, sede ubicada en la zona colonial de Santo Domingo, la capital.

El Instituto Cubano de la Música informó que tras culminar una exitosa gira que lo llevó por Argentina, Chile y Uruguay, el autor de "Graffiti de amor", festejará en Santo Domingo junto a seguidores y amigos, sus 30 años de carrera artística.

Varela se ha presentado en varias ocasiones en República Dominicana, donde ha compartido con reconocidos artistas locales como Víctor Víctor, Pavel Núñez y José Antonio Rodríguez.

Algunos de sus discos durante estas tres décadas de trayectoria musical son "Monedas al aire", "Como los peces", "Nubes", "Siete", "Los hijos de Guillermo Tell Vol.1", y "No es el fin", entre otros.

LA HABANA, 4 JUN (XINHUA) -- El Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación (INDER) de Cuba y la Embajada del Reino Unido en la isla convocaron a participar en la Carrera 100 metros, el próximo 9 de junio, en saludo a los Juegos Olímpicos de Londres 2012.

El director del Proyecto Marabana Maracuba, Carlos Gattorno, confirmó hoy que el evento se efectuará en la sede de la Ciudad Deportiva de La Habana y contará con la participación de destacados atletas en activo y ya retirados.

"Este tipo de carreras de 100 metros se ha realizado en varios países como parte de la promoción de los Juegos Olímpicos, y en Cuba forma parte de la Semana Británica, que incluye actividades culturales y deportivas", expresó.

Al culminar la prueba se realizará un festival deportivo recreativo en todas las áreas de la instalación.

La carrera será un preámbulo de la programada para celebrar el Día Olímpico, convocada en toda Cuba para el próximo 23 de junio en saludo al aniversario 65 de la emisora Radio Reloj que, como es habitual, dará la arrancada.

LA HABANA, 4 (ANSA) - Un equipo de italianos ganó el fin de semana en La Habana uno de los premios del Torneo Internacional de Pesca Ernest Hemingway al atrapar el mayor pez dorado que pesó 16,8 libras.

El grupo que representó a Italia estuvo formado por Olmero Saltarelli, Simone Saltarelli, Alessandro Saltarelli y los cubanos Nicolás Céspedes y Orlando González.

En la competencia, fundada por Hemingway en 1950 cuando residía en una finca en la periferia de esta ciudad y dedicada principalmente a la pesca de la aguja (castero o pez espada), participaron además Estados Unidos, Francia, España, Bahamas, Rusia, México, Letonia, Venezuela, Holanda y Ucrania, además de los anfitriones.

Pescadores franceses encabezados por Girard Aprile obtuvieron el primer premio del torneo con una aguja y repitieron así sus triunfos de 2005, 2006 y 2009.

El torneo usa la técnica de capturar y liberar los peces y utiliza oficialmente el anzuelo circular a, que según técnicos daña poco al ejemplar que se pesca.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

COCHABAMBA (BOLIVIA), 4 JUN (EFE).- El presidente de Ecuador, Rafael Correa, criticó hoy a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), a los medios de comunicación "manipuladores", a las oenegés de los países desarrollados y a quienes "satanizan" a los Estados y la política pública.

En un discurso ante la 42 Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA), en la ciudad boliviana de Cochabamba, Correa dijo que instituciones como ese organismo regional y la CIDH deben "revolucionarse o desaparecer", para adecuarse a los cambios políticos en la región.

Según el mandatario, los "procesos revolucionarios de Latinoamérica" están "cambiando la relación de poderes en función de las mayorías" para acabar con Estados que calificó de burgueses, aparentes e incluso "de plastilina".

El discurso de Correa fue anunciado como "sorpresa" por el canciller boliviano, David Choquehuenca, aunque el mandatario anfitrión, Evo Morales, lo invitó públicamente la semana pasada, para que expusiera en la cita de ministros sus quejas sobre el sistema interamericano de derechos humanos.

El gobernante ecuatoriano dijo que la OEA no está al nivel de los nuevos tiempos, que le falta un espacio de toma de decisiones a nivel presidencial y que su burocracia funciona a veces al margen de la realidad continental.

Acusó a la OEA de ineficacia ante situaciones "coloniales" como la de las islas Malvinas, que Argentina reclama al Reino Unido, o el embargo de Estados Unidos a Cuba.

Según Correa, el líder cubano Fidel Castro tuvo razón cuando llamó a la OEA "ministerio de colonias" de Estados Unidos, pero aclaró que no critica al actual secretario, el chileno José Miguel Insulza, sentado a su lado, cuya labor apreció.

Dedicó buena parte de su discurso de una hora a criticar el "oenegecismo", que definió como organismos influenciados por países hegemónicos y el gran capital, empezando por los "monopolios" de la comunicación.

Acusó a la CIDH de operar como una de esas oenegés y calificó de "aberrante" que su sede esté en Washington, cuando Estados Unidos no ha suscrito la Convención Interamericana de Derechos Humanos.

Según Correa, la CIDH tuvo un valor histórico en la lucha contra las dictaduras militares de Latinoamérica, pero ahora que estos países, según dijo, "están gobernados por demócratas", se les trata "peor que a los regímenes dictatoriales".

"En el ámbito de los derechos, se vive la satanización del Estado y la política pública", por esas oenegés que, agregó, "por más que se definan como sin fines de lucro, tienen muy claros intereses", algunas financiadas por la derecha para hacer política pública desde el sector privado.

Los mandatarios a veces son "llevados al banquillo por oenegés sin ninguna representatividad", dijo Correa.

Aseguró que muchos verdaderos problemas de derechos humanos de los pueblos americanos no son tratados por la CIDH, como los latinoamericanos que pierden sus pisos por no poder pagar las hipotecas en España, donde hay "supremacía del capital" sobre los seres humanos.

A los medios de comunicación los acusó de manipular, mentir e injuriar "día a día",

Según Correa, él y otros mandatarios son acusados de dictadores cuando no se someten "a los negocios de la comunicación", pero la única dictadura es la de esos medios.

Sobre la Relatoría de libertad de expresión de la CIDH, afirmó que no defiende eso, sino "la libertad de extorsión", y afirmó que él no es "intolerante" con la prensa, sino con la corrupción, la manipulación y la mentira.

En América Latina "la prensa miente y manipula en nombre de la libertad de expresión", dijo, y agregó que no son los Gobiernos los que atentan contra ese derecho, sino "la mala prensa".

COCHABAMBA, BOLIVIA, 4 (ANSA) - El presidente de Ecuador, Rafael Correa, se sumó hoy con fuerza a la demanda de su colega boliviano Evo Morales de "refundar" la OEA para evitar su muerte, en la apertura de trabajos de la asamblea reunida en esta ciudad.

La demanda de profundos cambios hecha por los presidentes en la reunión de cancilleres introdujo un sorpresivo tema de debate que dividió aguas entre quienes buscan cambiar sus mecanismos y quienes pretenden preservar el sistema.

Correa justificó su propuesta de reformas fundamentales porque los pueblos en la región están "transformando las democracias de plastilina en democracias reales", por lo que "todas sus instituciones deben estar en función del cambio.

Morales dijo en la víspera, al inaugurar la asamblea, que "para la OEA hay dos caminos, muere al servicio del imperio o renace para servir a los pueblos de América" y cuestionó a la comisión de Derechos Humanos, igual que Correa hoy.

En la apertura, el secretario general, Miguel Insulza, dijo que "mientras algunos hablan de terminar con la OEA o de superarla sin unos u otros países, son cada vez más lo que acuden a ella, sabiendo que aquí encontrarán siempre un espacio de diálogo".

El presidente ecuatoriano reconoció que la Comisión "cumplió un papel histórico de inmenso valor" al documentar los atropellos de "los procesos despóticos de la dictaduras militares" pero ahora "trata muchas veces peor" a los regímenes que están en democracia.

El presidente boliviano planteó en la víspera eliminar el Tratado Interamericano de Asistencia Recíproca, la Junta Interamericana de Defensa y el Instituto Hemisférico de Cooperación en Seguridad porque "ya no estamos en tiempos de la guerra fría".

Correa centró hoy su artillería contra "la dictadura mediática" y dijo que lo que "está en el centro del debate" no es la libertad de expresión ni los derechos humanos sino la "defensa de los privilegios del gran capital".

El ecuatoriano advirtió que el peligro para la libertad de expresión y la democracia no son los gobiernos sino la prensa que defiende privilegios empresariales.

Correa afirmó que "la sombra neoliberal" que ignoraba la soberanía de los pueblos "continúa sobre el continente" por lo que la lucha para reformular sus mecanismos debe continuar al nivel del vertiginoso proceso de cambio que estamos viviendo".

Según Karina Banfi, secretaria ejecutiva de la Alianza Regional por la Libre Expresión e Información, "Correa trajo a la asamblea sus conflictos internos, pretendiendo internacionalizarlos y atribuirles a la Comisión y su relatoría especial sus deficiencias como gobernante".

La demanda presidencial, poco habitual en una reunión de cancilleres, y el cuestionamiento a la Comisión Interamericana de Derecho Humanos y su Relatoría de Libertad de Expresión relegó a segundo plano el tema central de seguridad alimentaria con soberanía.

La propuesta de cambiar ese mecanismo se votará mañana, junto con unas 70 resoluciones en torno a los 83 temas de la agenda que fueron ya concertadas, mientras se negocian todavía algunos términos de la Declaración de Cochabamba.

COCHABAMBA (BOLIVIA), 4 JUN (EFE).- La secretaria adjunta para Asuntos del Hemisferio Occidental de Estados Unidos, Roberta Jacobson, pidió hoy consenso y no imposiciones inmediatas en el proceso de reforma del sistema interamericano de derechos humanos, a debate en la Asamblea General de la OEA que se celebra en Bolivia.

Jacobson dijo en una entrevista con Efe y otros dos medios internacionales que es optimista en que se podrá llegar a un consenso para continuar el diálogo con la participación de la Comisión y la Corte Interamericana de Derechos Humanos, sin que los gobiernos puedan imponer "tan pronto" sus opiniones sobre los cambios para perfeccionar el sistema.

"Todos nosotros queremos reformar y perfeccionar la OEA (Organización de Estados Americanos) y las instituciones, pero eso significa que tenemos que trabajar constantemente para llegar a un consenso (sobre) cómo podemos implementar ese objetivo", sostuvo Jacobson.

Agregó que el sistema de derechos humanos interamericano es un "éxito para toda la región" y Estados Unidos quiere seguir apoyándolo y preservar su independencia y autonomía.

La funcionaria estadounidense señaló que la Corte y la Comisión debe tener tiempo para responder a las recomendaciones de los países que prepararon los informes sobre sus reformas.

La secretaria general señaló que no cree que la Asamblea termine "en una situación de un grupo contra otro" porque siguen trabajando de forma conjunta en las discusiones.

En la inauguración del foro, el presidente boliviano, Evo Morales, exigió este domingo que la Comisión Interamericana de Derechos Humanos vigile también a Estados Unidos o que, si no, "mejor que desaparezca".

La polémica continuó hoy con la intervención en la sesión plenaria del presidente de Ecuador, Rafael Correa, que es uno de los que, junto con el gobierno venezolano de Hugo Chávez, impulsa los cambios.

Morales dijo que la CIDH trata "solamente de ver el problema de los derechos humanos en algunos países donde el presidente, el gobierno, no comparte las políticas del gobierno de Estados Unidos", en alusión a sus

aliados de la Alianza Bolivariana (Alba), especialmente Ecuador y Venezuela.

Las reformas al sistema interamericano de derechos humanos se debatirán oficialmente mañana, en la cuarta y última sesión plenaria del foro, aunque ya eclipsó al tema central anunciado, que era estudiar soluciones al hambre y la malnutrición en el continente.

QUITO, 4 JUN (XINHUA) -- El presidente de Ecuador, Rafael Correa, encabezará mañana martes un acto militar en Montecristi, en Manabí (suroeste) para rendir homenaje póstumo al ex presidente Eloy Alfaro, líder de la Revolución Liberal de este país hace más de un siglo, dijo hoy una fuente oficial. La ministra de Patrimonio, María Espinoza, confirmó la ceremonia y recordó que el martes se cumplirán 117 años de la Revolución Alfarista (inició el 5 de junio de 1985).

"Quisimos hacer algo especial para rendir homenaje al Viejo Luchador" (como se conoce a Alfaro). Al acto castrense asistirán delegados de las Fuerzas Armadas de los países de la región, así como la cubana Aleida Guevara, hija del guerrillero argentino Ernesto Che Guevara, y la líder del movimiento estudiantil de Chile, Camila Vallejo, indicó la ministra.

Agregó que el mandatario ecuatoriano, como comandante en jefe de las Fuerzas Armadas de Ecuador, impondrá simbólicamente un "nombramiento Post Mortem de general de la República" a Alfaro, cuyos restos reposan en un mausoleo en Montecristi, su ciudad natal. Espinoza destacó que Alfaro fue declarado General de la República por la Asamblea Nacional de Nicaragua, pero nunca fue nombrado por el Ecuador.

Pese a que Alfaro "institucionalizó las Fuerzas Armadas y estableció mecanismos para el nombramiento de sus jerarquías, él mismo no se pudo acoger a ese avance que en el momento tuvo el Ecuador", explicó la funcionaria.

Además, está programado un encuentro internacional denominado "Joven Luz Alfarista", que se realizará en la ciudad costera de Guayaquil el próximo jueves.

Alfaro, un general que gobernó Ecuador en dos períodos, de 1897 a 1901 y de 1906 a 1911, fue asesinado el 28 de enero de 1912, junto a otros seis líderes liberales a manos de una turba enardecida en Quito.

Todos los cuerpos fueron arrastrados hasta el parque El Ejido antes de quemarlos, un episodio conocido como la "Hoguera Bárbara". El gobierno ecuatoriano realizó varios eventos conmemorativos de la muerte de Alfaro, utilizado como un referente de la llamada "Revolución Ciudadana", el proyecto político que impulsa en Ecuador el actual presidente Rafael Correa, quien constantemente ha evocado la ideología del líder de la revolución liberal.

El "Viejo Luchador" es recordado como una figura mítica nacional por su aporte a la educación al establecer la educación laica gratuita, la construcción del ferrocarril y el rol político de la mujer.

Además, por ser el gestor de la separación de la Iglesia Católica y el Estado, el reconocimiento de los indígenas y el fortalecimiento de derechos.

"El legado de Alfaro es fundamental para lo que ahora está ocurriendo en el país. Hemos retomado esa antorcha para aportar a la construcción de esa Patria Nueva", agregó Espinoza. "Alfaro está más vivo que nunca, alumbrando, inspirando y empujando la Revolución Ciudadana", dijo Correa en enero pasado en un discurso que pronunció con ocasión del centenario de la muerte de Alfaro.

QUITO, 4 JUN (NOTIMEX).- Ecuador planea erradicar el trabajo infantil de manera total hasta 2015, luego de haberlo reducido hasta el 5.8 por ciento en los pasados cinco años, anunció hoy la ministra de Inclusión Económica y Social, Doris Solíz.

En conferencia de prensa con otros funcionarios del gobierno, Solíz dijo que para cumplir ese objetivo el régimen del presidente Rafael Correa seguirá utilizando el bono que entrega a los pobres como presión para que los padres envíen a sus hijos a la escuela.

De manera adicional, pedirá la contribución de los gobiernos locales y de las empresas que ejercen la responsabilidad social como parte de su gestión.

Según el director del Instituto de Estadísticas y Censos (INEC), Byron Villacís, todavía trabajan unos 213 mil niños y adolescentes, de un total de 3.6 millones que existen en el país.

El problema se concentra en las provincias de Pichincha (Quito), Guayas (Guayaquil) y Manabí, las más pobladas del país, y también en el área rural, de acuerdo con el funcionario.

El Secretario de Planificación y Desarrollo Económico y Social, Fander Falconí, dijo que la nueva cifra sobre trabajo infantil, a diciembre de 2011, evidencia una baja de once puntos porcentuales respecto a 2006 y que 450 mil niños dejaron de trabajar.

El funcionario destacó que el trabajo infantil en basureros está erradicado de manera total en todo el país y resaltó que la disminución de ese problema ha sido constante en años recientes, al margen de los altibajos del comportamiento de la economía.

Agregó que según una investigación suya y del catedrático de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO), Juan Ponce, reducir el trabajo infantil en los próximos 20 años costaría 970 millones de dólares y sus beneficios serían de 1.1 mil millones.

BRASILIA, 4 (ANSA) - La presidenta brasileña, Dilma Rousseff, anunció hoy que a partir de este mes se incrementa el programa Bolsa Familia, que beneficia a unos 50 millones de personas, a través del refuerzo del

monto entregado por cada hijo de hasta 6 años.

"A partir del 18 de junio vamos a garantizar que toda familia brasileña que tenga por lo menos un niño de 0 a 6 años, una renta mensual de por lo 70 reales (35 dólares), beneficiando así 2 millones de familias" dijo Rousseff.

Explicó que ese incremento se inscribe dentro del programa de apoyo a la niñez pobres denominado Brasil Cariñoso, en el que están comprendido la construcción de guarderías y planes de mejora de la atención médica para los pequeños de familias carentes.

En Brasil hay ceca de 17 millones de personas que viven en la extrema pobreza y Rousseff se ha comprometido a "erradicar" la miseria hasta 2014, cuando finaliza su mandato.

"A partir del 18 de junio vamos a garantizar que toda familia brasileña que tenga por lo menos un niño de 0 a 6 años, una renta mensual de por lo 70 reales (35 dólares), beneficiando a 2 millones de familias", agregó en el programa Café con la Presidenta, transmitido por cadena de radios.

CARACAS, 4 JUN (DPA) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, aseguró hoy que inscribirá en los próximos días su candidatura ante el Consejo Nacional Electoral (CNE) para buscar una nueva reelección como jefe de Estado.

"Trabajé toda la tarde en el programa de gobierno 2013-2019, que presentaré en los próximos días al Consejo Nacional Electoral, aún no tenemos fecha exacta. Mañana me reuniré con el equipo político para oír recomendación para la inscripción de mi candidatura, pero será en los próximos días", aseguró el gobernante en un contacto telefónico con medios estatales.

De esta manera, Chávez quiso poner fin a semanas de especulación en las que se aseguró que debido a su delicado estado de salud inscribiría su postulación a través de Internet.

Chávez, que llegó al poder en 1.999 y ha ganado dos reelecciones, se encuentra convaleciente de una recurrencia cancerígena en la zona abdominal por la que se sometió recientemente a un tratamiento de radioterapia en Cuba.

MEXICO DF, 4 JUN (REUTERS) - Enrique Peña Nieto se mantiene como el candidato favorito para las elecciones presidenciales de México del 1 de julio, según un nuevo sondeo conocido el lunes, aunque se redujo la brecha con su principal competidor, el izquierdista Andrés Manuel López Obrador.

La encuesta de Buendía Laredo encargada por el diario El Universal mostró que Peña, del opositor Partido Revolucionario Institucional (PRI), retrocedió 4.1 puntos al 37.8 por ciento respecto a la encuesta del 14 de mayo, luego de protestas estudiantiles en su contra.

López Obrador, en tanto, subió 3 puntos a un 23.9 por ciento, con lo que cayó a casi 14 puntos su distancia de Peña Nieto, desde la brecha de 21 puntos que tenía en mayo.

El ex alcalde de Ciudad de México, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), recibió un fuerte impulso la semana pasada cuando en otra encuesta apareció a sólo 4 puntos de distancia del hombre del PRI.

Peña Nieto, un ex gobernador de 45 años, tenía una intención de voto de alrededor del 40 por ciento cuando comenzó la campaña a finales de marzo.

Otra encuesta elaborada por la firma Parametría publicada el lunes mostró una baja en las preferencias para Peña Nieto de 2 puntos -a 43 por ciento desde 45 por ciento en mayo- mientras que López Obrador subió de 27 al 30 por ciento.

CAE RESPALDO POR PROTESTAS

Pero su respaldo popular ha ido cayendo producto de las protestas juveniles y escándalos por presuntos casos de corrupción y nexos con el narcotráfico de prominentes miembros de su partido, que gobernó México durante 71 años hasta el 2000 y es acusado por sus enemigos de autoritario y corrupto.

"No sorprende que los efectos de las protestas estudiantiles fueran mayores entre los jóvenes (de 18 a 29 años), en los que Peña cayó 9 puntos", dijo el diario. "Entre los universitarios, López Obrador lleva ahora una ligera ventaja", agregó.

López Obrador, un veterano político de 58 años, perdió las elecciones del 2006 por una diferencia equivalente al 0.56 por ciento de los votos frente al actual presidente, el conservador Felipe Calderón.

El candidato del PRD denunció entonces un fraude y encabezó protestas que bloquearon por varias semanas una de las principales avenidas de Ciudad de México. López ahora dice que busca convertir al país en una "república amorosa" y ha pedido perdón por estas manifestaciones.

La candidata del gobernante Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota, está en tercer lugar con un 22.4 por ciento, con lo que ganó 3 puntos desde la encuesta anterior.

Vázquez Mota rema a contracorriente por el desgaste que han dejado dos gestiones presidenciales consecutivas de su partido debido a la violencia del narcotráfico, causante de la muerte de unas 55,000 personas durante los cinco años y medio del Gobierno de Calderón, y un magro desempeño de la economía.

El sondeo fue realizado entre el 24 y el 28 de mayo a 1,000 personas y tiene un margen de error de 3.5 puntos porcentuales, dijo el diario.

WASHINGTON, 4 JUN 2012 (AFP) - Las opiniones favorables al republicano Mitt Romney se incrementan en relación a su rival, Barack Obama, pero el presidente continúa aventajándolo, según una nueva encuesta publicada este martes.

El rating positivo para Romney ganó 14 puntos desde febrero -el punto más alto de la batalla por la nominación del candidato del Partido republicano- a 48%, mientras que el de Obama permaneció estable en los últimos meses, en 56%, según el sondeo de CNN ORC International.

Por el contrario, Obama y Romney, el eventual nominado republicano a la elección de noviembre a la Casa Blanca, son vistos negativamente por 42% de los electores.

"La mayor brecha entre las opiniones favorables a Obama y Romney se registra entre los estadounidenses más jóvenes. Más de dos tercios de los electores menores de 30 años tienen una opinión positiva de Obama, contra solamente cuatro en 10 que tienen esa apreciación de Romney" destacó el director de sondeos de CNN, Keating Holland.

Romney domina entre los ancianos y tiene una "pequeña ventaja entre los votantes independientes, pero estos son superados por su menor apoyo entre los republicanos que el que obtiene Obama entre los demócratas", agregó.

Obama todavía mantiene una ventaja de 49-46% sobre Romney, en general, en la carrera a la Casa Blanca, un porcentaje que cae dentro de los márgenes de error. Otras encuestas recientes muestran márgenes similares.

MIRANSHAH, PAKISTÁN, 4 JUN (REUTERS) - Misiles disparados desde un avión no tripulado dejaron 15 muertos en el noroeste de Pakistán el lunes, dijeron funcionarios de inteligencia, en un ataque que sumaría tensión entre Washington e Islamabad, en medio del estancamiento de las negociaciones sobre rutas de abastecimiento de la OTAN a Afganistán.

El ataque, el tercero en tres días, tuvo como objetivo un escondite de militantes en la villa de Hesokhel de la región tribal de Waziristán del Norte, dijeron funcionarios.

Esto llevó a la cifra de muertos por ataques con aviones no tripulados en Pakistán en los últimos tres días a 27.

Estados Unidos y Pakistán están estancados en difíciles negociaciones para la reapertura de las rutas de suministro de la OTAN a sus fuerzas en Afganistán.

Islamabad bloqueó las rutas en noviembre del 2011 después de que 24 soldados pakistaníes murieron en un ataque con "fuego amigo" transfronterizo de aviones de la OTAN.

Las líneas de suministro a través de Pakistán son consideradas vitales para la planeada retirada de la mayoría de las tropas de combate desde Afganistán antes del fin del 2014.

ESTOCOLMO, JUN 4 (ITAR-TASS). La secretaria de Estado norteamericana, Hillary Clinton, espera, que la delegación de la República Islámica de Irán "RII" arribe a las conversaciones, con el "sexteto" de los mediadores internacionales miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU y Alemania, dedicadas al programa nuclear de Irán, las cuales se celebrarán en Moscú del 18 al 19 de junio, con un plan de acciones concretas.

Esta declaración ha hecho hoy en esta capital, ante periodistas, la dirigente de la cartera de exteriores estadounidense.

La mejor manera para la República Islámica de Irán para cumplir con sus compromisos y erradicar los temores existentes, respecto a sus intenciones y acciones es llegare a la capital de la Federación de Rusia, dentro de dos semanas, sentarse a la mesas de negociaciones y emprender un serio trabajo con la finalidad de dar con la solución diplomática. Confiamos en que la delegación de Irán llegue dispuesta a proponer acciones concretas , ha destacado Hillary Clinton.

MOSCÚ, 4 JUN (EFE).- El presidente ruso, Vladímir Putin, se reunirá esta semana en Pekín con el líder iraní, Mahmud Ahmadineyad, con el que abordará la marcha de las negociaciones nucleares entre Teherán y la comunidad internacional, según informó hoy el Kremlin.

"El encuentro con Ahmadineyad permitirá a Vladímir Putin palpar por si mismo la tensión en torno al problema iraní y (conocer) cómo esto es visto por Teherán", aseguró Yuri Ushakov, asesor de Putin, citado por las agencias rusas.

Putin se reunirá con el mandatario iraní durante su visita a la capital china el 6 y el 7 de junio con vistas a la próxima ronda de negociaciones nucleares que tendrán lugar los próximos días 18 y 19 en Moscú.

"Para nosotros lo más importante es que todos los participantes en la reunión acordaron proseguir el diálogo y, más aún, que aceptaron reunirse en Moscú", señaló Ushakov sobre la cita celebrada el 23 y el 24 de mayo en Bagdad por el llamado Grupo 5+1, compuesto por las cinco potencias con derecho a veto en el Consejo de Seguridad de la ONU -China, EEUU, Francia, Reino Unido y Rusia- más Alemania.

El diplomático adelantó que Rusia, como país anfitrión, abogará por que "se apruebe una decisión sobre el reconocimiento del derecho de Irán al desarrollo pacífico de la energía nuclear bajo el control del OIEA", el Organismo Internacional para la Energía Atómica.

"Además, defenderemos que hay que partir de métodos político-diplomáticos en la solución de todos los problemas en torno al programa nuclear iraní", señaló.

Recientemente, la Cancillería rusa informó de que en Bagdad "el Grupo 5+1 presentó a Irán propuestas concretas sobre los futuros pasos para el arreglo de la situación en torno al programa nuclear iraní".

"Incluidas las posibles decisiones en relación a los trabajos de enriquecimiento de uranio hasta un 20 % que siguen en marcha en Irán", agregó.

Entre las propuestas figuran "iniciativas concretas que contemplan estímulos positivos en calidad de medidas de respuesta", apuntó.

Rusia subrayó que "por parte de Irán se manifestó la disposición a seguir discutiendo" ese asunto, "además de otra serie de temas que interesan a Teherán, incluido el reconocimiento de su derecho al enriquecimiento".

Putin inició hoy en Uzbekistán una gira exterior que le llevará a Kazajistán y a China, donde participará en la cumbre de la Organización de Cooperación de Shanghái, organismo conocido como la "OTAN oriental".

SAN PETERSBURGO, JUN 4 (ITAR-TASS). Rusia y la Unión Europea por ahora no hallan el compromiso sobre el nuevo acuerdo básico de cooperación, ante todo, en virtud de las exigencias adicionales, que se plantean por los participantes europeos en las negociaciones. Sin embargo, las partes escuchan una a la otra y están dispuestas a buscar la solución. Así lo declaró hoy el presidente de Rusia, Vladímir Putin, en la rueda de prensa, dedicada a los resultados de la cumbre Rusia-UE.

En lo que se refiere a la preparación del nuevo acuerdo básico, en el curso del proceso de negociaciones nuestros colegas europeos presentan exigencias, que rebasan los marcos de las obligaciones, asumidas por Rusia durante la adhesión a la Organización Mundial del Comercio OMC , agregó.

Por ahora no podemos aceptar estas propuestas, señaló el Presidente, explicando que esto pondría a la Unión Europea en la situación exclusiva con relación a otros países, con los cuales coopera Rusia.

Pero escuchamos unos a los otros, comprendemos y vamos a resolver estos problemas del modo más minucioso, aseveró Vladímir Putin a los periodistas.

El presidente de Rusia también refutó a las suposiciones de que la adhesión a la OMC pone bajo la amenaza la economía rusa. "Comprendíamos excelentemente los riesgos para algunas ramas de la economía, pero los instrumentos, que existen en los marcos de la OMC, dan fundamentos para considerar que podremos minimizar estos riesgos, si implementamos los citados instrumentos en nuestro país", dijo Putin. "Además, acordamos que en algunas orientaciones vamos a utilizar el período transitorio y vamos a unirnos a las normas de la OMC paulatinamente", agregó.

Pero en general esto es una cuestión seria, que exige atención por parte del Gobierno, indicó.

Vladímir Putin también comunicó que no ve ningunas contradicciones entre el ingreso en la OMC y la cooperación en los marcos de la Unión Aduanera y el Espacio Económico Común. "Firmamos estos documentos en todo y por todo sobre los principios de la OMC", subrayó. Además, otros participantes en la Unión Aduanera y en el Espacio Económico Común aceptaron estas reglas y las condiciones de la adhesión de Rusia a la Organización Mundial del Comercio, puntualizó el presidente de Rusia, Vladímir Putin.

TRIPOLI, 4 JUN (REUTERS) - Hombres armados de una milicia libia rodearon el lunes el aeropuerto internacional de Trípoli para asegurar la liberación de uno de sus líderes, que creían había sido secuestrado y retenido allí, según un funcionario de seguridad.

La operación de la milicia denominada Brigada al Awfea obligó a desviar vuelos al aeropuerto militar de la capital, añadió.

"La situación en el aeropuerto es muy tensa y hay tanques rodeando los edificios. Nadie puede entrar en el edificio", dijo el funcionario, quien declinó ser nombrado.

Milicias rivales libias se enfrentaron en el aeropuerto y podían escucharse tiros, dijo un periodista de REUTERS que estaba en el lugar, agregando que podía ver hombres ingresando a la terminal aérea con granadas propulsadas a cohete.

Se trata del último en una serie de incidentes que subrayan la incapacidad del débil Gobierno central por imponer su autoridad sobre una mirada de milicias armadas que se han negado a entregar las armas tras la revuelta popular que derrocó a Muammar Gaddafi en agosto.

El mes pasado, una persona murió y varias resultaron heridas cuando milicianos que protestaban contra el primer ministro libio empezaron a disparar.

Un miembro del Ministerio de Defensa dijo que la milicia en el aeropuerto había llevado sus vehículos blindados a la pista de aterrizaje y rodeado los aviones.

"Están en la pista, en el aparcamiento, en todas partes", dijo. "No hay vuelos", agregó.

Un miembro de la Brigada Awfea dijo a Reuters que creía que su coronel Abu Oegeila al Hesbshi estaba detenido en el aeropuerto tras ser capturado el domingo por la noche por el Comité de Seguridad de Trípoli, por motivos que desconocía.

"Estamos protestando por su secuestro al venir a este aeropuerto", dijo Anas Amara. "Tenemos un tanque fuera del aeropuerto y nuestros coches rodean los aviones para que no vuelen", añadió.

La milicia procede de Tarhuna, un pueblo localizado 80 kilómetros al sudeste de Trípoli.

Un empleado de la aduana en el aeropuerto dijo que se habían cancelado los vuelos y que los aviones que llegaban a la terminal se habían desviado al aeropuerto Mitiga de Trípoli.

El portavoz del gobernante Consejo Nacional de Transición, Mohammed al Harizy, dijo que el líder de Awfeea, el coronel Abu Oegeila al Hebeishi, había sido secuestrado la noche anterior por rebeldes armados desconocidos mientras viajaba entre Tarhuna y Trípoli.

Austrian Airlines canceló su vuelo a Viena del lunes, según un empleado de la compañía.

"Los pasajeros que tenían previsto volar se han ido a casa y se ha llevado a la tripulación a un hotel. Estamos esperando a ver qué ocurre", dijo el empleado, que declinó dar su nombre.

Varias líneas aéreas internacionales han retomado los vuelos a Trípoli, aunque los temores de seguridad se han mantenido desde el final del conflicto el año pasado.

BEIJING, 4 JUN (XINHUA) -- El creciente poderío militar de China concuerda con el desarrollo económico y social del país, así como con sus necesidades de defensa, manifestó hoy lunes el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores, Liu Weimin.

En respuesta a las recientes críticas de Japón sobre el incremento de los gastos en defensa de China, Liu dijo en una conferencia de prensa diaria que el presupuesto de defensa de China sólo ha experimentado un crecimiento de uno o dos dígitos durante los últimos dos decenios, pese a que el país lleva experimentando un rápido desarrollo desde hace más de 30 años.

"Durante el auge económico de algunos países en los años 60 y 70 (del siglo pasado), también se registraron crecimientos de dos dígitos en sus presupuestos de defensa durante varias décadas", precisó.

Con un territorio de 9,6 millones de kilómetros cuadrados, una frontera de 22.000 kilómetros y una línea costera continental de 18.000 kilómetros, China es un país grande que no ha sido completamente unificado, dijo Liu, quien añadió además que China también se enfrenta a amenazas militares en varias direcciones."China necesita garantizar su seguridad e intereses nacionales", destacó."Más importante aún, las políticas de defensa y las estrategias de China son transparentes", explicó Liu, quien indicó que "China nunca ha pretendido usar su fortalecimiento para convertirse en una potencia dominante".

La adhesión a un desarrollo pacífico y a unas políticas de defensa que disipen los riesgos tiene como objetivo salvaguardar no sólo la soberanía y la integridad territorial de China, sino también la paz y la estabilidad de la región y del mundo, señaló.

Asimismo, también declaró que China no tiene la intención de desafiar a nadie, y que no plantea ninguna amenaza para ningún país."China está mejorando continuamente su transparencia militar", afirmó Liu, refiriéndose al libro blanco de China sobre la defensa nacional.

ASUNCIÓN, 4 JUN (NOTIMEX).- El próximo secretario general de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), el ex canciller venezolano Alí Rodríguez, dijo hoy aquí que en su tarea priorizará el cuidado de los recursos naturales de la región.

Rodríguez, quien asumirá el cargo el próximo lunes en Bogotá, en reemplazo de la colombiana María Emma Mejía, se reunió este lunes con el mandatario paraguayo Fernando Lugo, quien ejerce la presidencia pro t mpore del bloque de integración regional.

En declaraciones a periodistas, Rodríguez dijo que en su gestión priorizará el cuidado de los múltiples y valiosos recursos naturales existentes en la región y la planificación de tareas para sacar de la pobreza a millones de latinoamericanos.

"La región puede sacar provecho de los recursos que posee, como el agua, cuencas energéticas, minerales, biodiversidad, entre otros, para sacar de la pobreza a millones de latinoamericanos", dijo Rodríguez, quien también fue ministro de Minas y Energía de Venezuela.

Comentó que "existen unos 280 millones de pobres y decenas de millones que no tienen qué comer en todo el día, cuando la región está produciendo alimentos para abastecer a muchos millones de habitantes de distintas partes del mundo".

Indicó que la región sudamericana no puede escapar de la crisis económica que afecta a otros continentes, como Europa, y a países poderosos como Estados Unidos, pero que es obligación analizar cómo evolucionarán las economías de la región.

Refirió que a nivel mundial es un ejemplo a observar cómo las naciones productoras de petróleo han venido desarrollando y cuidando ese recurso natural fundamental.

"Nuestra región tiene posibilidades inmensas en bases a la riqueza de sus recursos naturales y hay que saber sacar provecho sin atentar contra los mismos, y en el otro extremo está el problema de la pobreza de millones de personas", puntualizó.

Ante preguntas de periodistas sobre el estado de salud del presidente Hugo Chávez, quien padece un cáncer, se limitó a decir que está bien y participará en la cita de UNASUR, el próximo lunes en Bogotá.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

MONTREAL. Centenares de personas tomaron las calles en Québec (este de Canadá) para manifestarse en contra del aumento de las matrículas universitarias. Como en otras marchas, la policía declaró ilegal la manifestación al no haber recibido el itinerario por parte de los organizadores, tal y como establece una nueva ley aprobada, aunque los agentes permitieron el acontecimiento sin llevar a cabo detenciones. El gobierno de la ciudad anunció que las negociaciones con los sindicatos estudiantiles habían quedado suspendidas por falta de acuerdo. **(AFP/4)**

CIUDAD DE MÉXICO. Una muestra de 42 artistas exponentes del surrealismo, de México y Estados Unidos, entre las que figuran Frida Kahlo y Rosa Rolanda, será abierta a partir del 27 de septiembre próximo en la capital azteca. Destacaron los organizadores que la exhibición explorará las creaciones de las mujeres que llegaron a ambos países durante la Segunda Guerra Mundial, así como artistas locales que crearon obras que “tenían un diálogo con el surrealismo”. Una curadora indicó que las obras recorren cuatro décadas entre 1930 y 1970 del siglo pasado. Además, se incluyen grabados, fotografías, esculturas, arte objeto e instalaciones. **(ANSA/4)**

MOSCÚ. Rusia y España intercambiaron sus experiencias en materia de situaciones de emergencias en el marco de la VI Reunión de la Comisión Mixta Hispano-Rusa que se celebró en la ciudad. Ambas delegaciones visitaron el Centro Nacional de Gestión de Situaciones de Emergencia y la Unidad de Salvamento y Bomberos de la localidad, donde los rusos compartieron con sus homólogos españoles las técnicas aplicadas y desarrolladas durante la extinción de incendios forestales en el verano de 2010. A su vez la delegación española, explicó y mostró el material relativo a la coordinación y gestión de los servicios relativos a algún suceso de gran envergadura. A la conclusión de la reunión, las partes manifestaron su interés por organizar en los próximos meses “mesas redondas”, en Moscú y Madrid sobre la extinción de incendios forestales. **(EFE/4)**

SAN PETERSBURGO. Rusia y la UE deben cooperar para hallar conjuntamente una solución a la crisis en Siria, afirmó el Presidente de la UE, quien añadió que ambas partes coinciden en que el plan de Kofi Annan es la mejor vía para evitar una guerra civil en esa nación. Asimismo Van Rompuy admitió después del cónclave que la UE y Rusia pueden tener algunas visiones divergentes sobre el escenario en ese punto, pero que los dos están de acuerdo en la necesidad de seguir con el plan de Annan. Por su lado, Putin aclaró que “nuestras posiciones no siempre coinciden en casa asunto o en cada detalle”. **(AFP/4)**

BERLÍN. La policía alemana confirmó la detención del presunto asesino Luka Rocco Magnotta, conocido como el descuartizador de Canadá. Las autoridades no quisieron dar más detalles sobre la detención que se habría producido en un cibercafé. Magnotta de 29 años, actor porno de profesión, está acusado de haber asesinado y descuartizado a un estudiante chino en Canadá ante una cámara en marcha y haber colgado el vídeo en Internet. El presunto asesino habría enviado además a diversos políticos partes del cadáver. **(EFE/4)**

TRÍPOLI. Un tribunal militar de la ciudad sentenció a 19 ucranianos, tres bielorrusos y a un ruso a 10 años de prisión y a otro ciudadano ruso a cadena perpetua, por trabajar como mercenarios para las fuerzas de seguridad del régimen de Muamar al Gadafi. La sentencia de cadena perpetua ha recaído sobre un ciudadano ruso identificado como Alexander, acusado de ser el cabecilla del grupo, siendo esta la primera sentencia emitida por un tribunal libio contra mercenarios extranjeros. Desde el estallido de los enfrentamientos armados, los rebeldes libios acusaron en repetidas ocasiones a las fuerzas gadafistas de emplear en sus filas hombres de distintas nacionalidades, especialmente de Chad, Níger o Nigeria. **(EFE/4)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez. **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Reseña Cablegráfica: Yenlys Samón Antomarchi

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
